

DAFTAR PUSTAKA

Buku

- Elyta, AB Tangdililing, Sukamto, Herlan, and Donatianus BSEP. 2017. *Pembangunan Pelabuhan Daratan (DRY PORT) Di Entikong Kalimantan Barat*. Laporan Akhir, Jakarta: Kemenlu.
- Harahap, Nursapia. 2020. *Penelitian Kualitatif*. Medan : Wal Ashri.
- Kemendag. 2021. *Analisis Perkembangan Harga Bahan Pangan Pokok di Pasar Domestik dan Internasional*. Jakarta: Kementerian Perdagangan Republik Indonesia.
- Kementerian Energi dan Sumber Daya Mineral RI. . *Badan Geologi - Mengelola Wilayah Perbatasan NKRI*. Berita Unit, Jakarta Pusat: Kementerian Energi dan Sumber Daya Mineral.
- LIPI. 2017. *Strategi Peningkatan Kerjasama Lintas Batas (Border Crossing Agreement) Indonesia-Malaysia*. paper, Jakarta: LEMBAGA ILMU PENGETAHUAN INDONESIA.
- LIPI. 2013. *Triangulasi Pada Penelitian Kualitatif*. Report, Jakarta: PDDI LIPI.
- Litbang Pertanian. 2012. *Analisis Perkembangan Harga Gula*. Laporan, :
- Nugrahani, Farida. 2014. *metode penelitian kualitatif dalam penelitian bahasa*. surakarta: LPPM Univetbantara.
- Sugiyono. 2013. *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan R&D*. Bandung: Alfabeta.
- Wahyuningsih, Sri. 2013. *Metode Penelitian Studi Kasus*. Bangkalan: UTM PRESS.
- Widodo, Ludwi. 2016. *Penyelundupan Gula Di Perbatasan Entikong*. Skripsi, Pontianak: Universitas Tanjung Pura, 10.

Jurnal Artikel

- Agnetha, Maria. 2020. "Strategi ASEAN Dalam Menanggulangi Drugs Trafficking di Indonesia." *ARCHITECTURESEARCH* 30.
- Elyta. 2017. "Perdagangan Gula Ilegal di Wilayah Perbatasan Entikond Indonesia dan Malaysia." *Sosiohumaniora* Volume 19 No. 1.

- Ikfal Raharjo, Sandy Nur, Bayu Setiawan, Muhammad Fakhry Ghafur, and Esty Ekawati. 2017. "Strategi Peningkatan Kerjasama Lintas Batas (Border Crossing Agreement) Indonesia-Malaysia." *Policy Paper* 5.
- Jr, Victor M Manjarrez. 2015. "Border Security : Defining it is the real challenge." *ResearchGate* .
- Kabir, Syed Muhammad Sajjad. 2016. *Methods of Data Collection*. Paper, perth: Researchgate.
- Putra, Adrian Pramana. 2019. "Joint Police Cooperation Committee POLRI-PDRM Sebagai Upaya Indonesia dan Malaysia Dalam Menjaga Keamanan Perbatasan Periode 2015-2017." *JOM FISIP Vol.6 Edisi 1 Januari-Juni 2019* 4-5.
- Rachmadhan, Aditya Arief, Nunung Kusnadi, and Kilat Andriyono Adhi. 2020. *Buletin Ilmiah Litbang Perdagangan*. Vol. VOL.14. No.1 vols. jakarta: Perhepi.
- Rasmussen, Jacob. 2017. "Sweet Secrets: Sugar Smuggling and State Formation In The Kenya-Somalia Borderlands." *Govsea Paper Series*.
- Sadeghi, Mohammad, Forugh Ghasemi, Robabeh Ranjkesh, and Mahboubeh Zandinasab. 2014. "Smuggling of Goods and its Relationship with Socioeconomic." *Journal Of Life Science and Biomedicine* .
- Tondy, Tio. 2019. "Peran POLRI Dalam Penegakan Hukum Terhadap Perdagangan Barang Impor Ilegal di Wilayah Hukum Polres Pelabuhan Tanjung Perak." *Airlangga Development Journal* 45.
- Widodo, Ludwi. 2016. *Penyelundupan Gula Di Perbatasan Entikong*. Skripsi, Pontianak: Universitas Tanjung Pura, 10.
- Yani, Jamal Ahmad. n.d. "PENEGAKAN HUKUM TINDAK PIDANA PENYELUNDUPAN GULA OLEH SATUAN." *Publikasi Ilmiah* 6-7.
- Zulkarnain, Muhammad Haris, and Kholis Roisah. 2018. "Kebijakan Pengelolaan Pertahanan." *Jurnal Magister Hukum Udayana* 7: 493.

Terbitan Pemerintah

- Basis Data Pusat Pengembangan Kawasan Perkotaan. 2017. *Kota Kecil Entikong*. . Accessed April 15, 2022. <http://perkotaan.bpiw.pu.go.id/v2/perdesaan/90>.

- Bea Cukai. 2020. *Bea Cukai Entikong Gagal Penyelundupan 41 Karung Gula Rafinasi*. Jakarta: Kementerian Keuangan Direktorat Jenderal Bea dan Cukai.
- BPS Kab.Sambas. 2021. *Kecamatan Sajingan Besar Dalam Angka 2019*. Sambas: Badan Pusat Statistik Kabupaten Sambas.
- D.Simanjuntak, interview by Gisela Andaresta. 2022. *Wawancara Polsek Sajingan Besar* (mei 17).
- Direktorat Jenderal Bea dan Cukai. 2020. "Menjadi Intitusi Kepabean dan Cukai Terkemuka di Dunia Untuk Mewujudkan Visi Misi Kemenkeu Serta Mendukung Visi Misi Presiden." *Draft Renstra DCBC 2020-2024* .
- Kementerian Energi dan Sumber Daya Mineral RI. . *Badan Geologi - Mengelola Wilayah Perbatasan NKRI*. Berita Unit, Jakarta Pusat: Kementerian Energi dan Sumber Daya Mineral.
- KEMLU. 2019. *Kejahatan Lintas Batas*. portal, Jakarta: KEMENTERIAN LUAR NEGERI INDONESIA.
- Keppres RI*. 2004. 57 (Presiden RI, Juli 26).
- Peraturan Daerah Kabupaten Sambas*. 2010. 2 (Pemerintah Daerah Kabupaten Sambas).
- PERATURAN MENTERI KEUANGAN*. 2010. NOMOR 188/PMK.04/2010 (Menteri Keuangan, oktober 29).
- Peraturan Menteri Pertahanan Republik Indonesia* . 2014. 13 (Kemenham).
- Permendag RI Nomor 63/M-DAG/PER/9/2016*. 2016. 63 (Menteri Perdagangan).
- Prov.Kaltim, Humas. 2015. *KK/JKK SOSEK MALINDO BAHAS 7 KERTAS KERJA*. Report, Samarinda: Biro Humas Sekretariat Daerah Prov. Kaltim.

Terbitan Non Pemerintah

- UNCTAD. 2019. *Mapping The Impact of Illicit Trade On The Sustainable Development Goals*. Research, Newyork: Tracit.org, 12.
- United Nations. 2004. *A more secure world : Our Shared Responsibility*. Report of the High-level Panel on Threats,, the united nations department of public information.

Website

- Anggoro, Kusnanto. 2003. "Keamanan Nasional, Pertahanan Negara Dan Ketertiban Umum." *Ditpolkom Bappenass*. Juli 14. Accessed Desember 28, 2021.
<http://ditpolkom.bappenass.go.id/basedir/Politik%20Luar%20Negeri/1%29%20Indonesia%20dan%20isu%20global/6%29%20Food%20and%20Energy%20Security/Keamanan%20Nasional%20Pertahanan%20Negara%20-%20koesnanto%20anggoro.pdf>.
- ANTARA. 2019. *Satgas Pamtas gagalkan penyelundupan sebanyak 1,5 ton gula di perbatasan*. Februari 19.
<https://kalbar.antarane.ws.com/berita/403722/satgas-pamtas-gagalkan-penyelundupan-sebanyak-15-ton-gula-di-perbatasan>.
- AntaraFoto. 2012. *Ungkap Penyelundupan Gula* . Juni 27. Accessed Maret 29, 2022.
<https://www.antarafoto.com/mudik/v1340802312/ungkap-penyelundupan-gula>.
- Basis Data Pusat Pengembangan Kawasan Perkotaan. 2017. *Kota Kecil Entikong* . Accessed April 15, 2022. <http://perkotaan.bpiw.pu.go.id/v2/perdesaan/90>.
- Bisnis.com. 2017. *Bea Cukai Entikong Mendesak Pusat Memberlakukan Skema Impor*. November 10. Accessed mei 22, 2022.
<https://ekonomi.bisnis.com/read/20171110/12/708054/bea-cukai-entikong-mendesak-pusat-memberlakukan-skema-impor>.
- BPPD Kalimantan Barat. . *Pos Lintas Batas Negara - Entikong* . Accessed April 18, 2022. <https://bppd.kalbarprov.go.id/plbn/pos-lintas-batas-negara-entikong.html>.
- BPS Kab. Sambas. 2019. *Luas Wilayah Kabupaten Sambas*. oktober 30. Accessed mei 8, 2022. <https://sambaskab.bps.go.id/statictable/2016/05/12/11/luas-wilayah-kabupaten-sambas.html>.
- Detik finance. 2015. *Warga Perbatasan Entikong Bergantung Beras Hingga Gula Impor dari Malaysia*. Januari 15. Accessed April 6, 2022.
<https://finance.detik.com/berita-ekonomi-bisnis/d-2804853/warga-perbatasan-entikong-bergantung-beras-hingga-gula-impor-dari-malaysia>.
- Dirjen Bea Cukai. 2020. *Draft Rencana Strategis Direktorat Jenderal Bea dan Cukai 2020-2024*. Annual Report, DJBC.
<https://repository.beacukai.go.id/office/2020/04/8c38bd828ffc62691ac61a72361e9d24-lampiran-iii-draft-renstra-djbc-2020-2024-260320.pdf>.

- Dirjen Bea dan Cukai. 2017. *Ini Cara Bea Cukai Sintete Salurkan Barang Ilegal Para Pelintas Batas*. Mei 15. Accessed Mei 22, 2022. <https://beacukai.bisnis.com/read/20170515/468/653639/ini-cara-bea-cukai-sintete-salurkan-barang-ilegal-para-pelintas-batas>.
- Dirjen Perundingan Perdagangan Internasional. 2019. *Perundingan Putaran Ke-6 Peninjauan BTA 1970: Indonesia-Malaysia Komitmen Segera Selesaikan Perjanjian*. agustus 16. Accessed mei 27, 2022. <https://ditjenppi.kemendag.go.id/index.php/berita/detail/perundingan-putaran-ke-6-peninjauan-bta-1970-indonesia-malaysia-komitmen-segera-selesaikan-perjanjian>.
- Ekonomi Bisnis. 2018. *Petugas Hadapi Ancaman, Bea Cukai Entikong Gagal Penyelundupan di Perbatasan*. september 23. Accessed mei 19, 2022. <https://ekonomi.bisnis.com/read/20180923/12/841144/petugas-hadapi-ancaman-bea-cukai-entikong-gagalkan-penyelundupan-di-perbatasan>.
- Google.maps. . *Kecamatan Sajingan Besar*. Accessed mei 9, 2022. <https://www.google.com/maps/place/Kec.+Sajingan+Besar,+Kabupaten+Sambas,+Kalimantan+Barat/@1.6262307,109.4523566,11z/data=!3m1!4b1!4m5!3m4!1s0x31fb2cc278bc2abf:0x96749438f974ca41!8m2!3d1.6579783!4d109.6003865>.
- Handoko, Agustinus. 2013. *Gula Ilegal Marak Beredar di Kalimantan Barat*. januari 3. Accessed mei 19, 2022. <https://regional.kompas.com/read/2013/01/03/17485239/gula.ilegal.marak.beredar.di.kalimantan.barat>.
- Huruswati, Indah, Alit Kurniasari, Agus Budi Purwanto, and M Sabeni. 2012. *Evaluasi Program Pembangunan Kesejahteraan Sosial Di Desa Perbatasan - Kalimantan Barat 2012*. Jakarta: P3KS Press. Accessed Mei 6, 2022. file:///C:/Users/USER/Downloads/SAJINGAN%20BESAR.PDF.
- Ikfal Raharjo, Sandy Nur, Bayu Setiawan, Muhammad Fakhry Ghafur, and Esty Ekawati. 2017. "Strategi Peningkatan Kerjasama Lintas Batas (Border Crossing Agreement) Indonesia-Malaysia." *Policy Paper* 5.
- Indexmundi. 2019. *Sugar Monthly Price - Malaysian Ringgit per Kilogram*. may . Accessed april 15, 2022. <https://www.indexmundi.com/commodities/?commodity=sugar¤cy=myr>.
- INewsKalbar. 2020. *BNPP Ungkap 29 Perlintasan Tak Resmi di Perbatasan Indonesia-Malaysia, Ini Daftarnya*. September 29. <https://kalbar.inews.id/berita/bnpp-ungkap-29-perlintasan-tak-resmi-di-perbatasan-indonesia-malaysia-ini-daftarnya>.

- Kalbar. antaranews. 2013. *Apegti : Gula Ilegal Rugikan Negara Ratusan Miliar*. Agustus 29. Accessed mei 18, 2022. <https://kalbar.antaranews.com/berita/315759/apegti-gula-ilegal-rugikan-negara-ratusan-miliar>.
- KalbarNews. 2017. *Polda Kalbar dan PDRM Kontijen Sarawak Rakor Pengamanan Di Wilayah Perbatasan*. April 19. Accessed Mei 26, 2022. <https://www.kalbarnews.co.id/2017/04/polda-kalbar-dan-pdrm-kontijen-sarawak.html>.
- Kalimantan News. 2013. *PKK Imbau Masyarakat Tidak Gunakan Gula Ilegal*. juli 26. Accessed Januari 14, 2022. <https://www.kalimantan-news.com/pkk-imbau-masyarakat-tidak-gunakan-gula-ilegal/>.
- Kementerian Energi dan Sumber Daya Mineral RI. n.d. *Badan Geologi - Mengelola Wilayah Perbatasan RI*. Accessed April 21, 2022. <https://www.esdm.go.id/id/berita-unit/badan-geologi/mengelola-wilayah-perbatasan-nkri>.
- Kompas. 2013. *Ratusan Ton Gula Pasir Ilegal Disita di Kalbar*. Oktober 12. Accessed April 1, 2022. <https://megapolitan.kompas.com/read/2013/10/12/1324220/Ratusan.Ton.Gula.Pasir.Ilegal.Disita.di.Kalbar.Stok.Menipis>.
- Liputan6. 2004. *Entikong Jadi Jalan Tikus Penyelundup Gula*. November 7. Accessed mei 27, 2022. <https://www.liputan6.com/news/read/89444/entikong-jadi-jalan-tikus-penyelundup-gula>.
- Litbas. 2021. *20 Kg Gula Ilegal Hasil Operasi Satgas Pamtas Yonif 407/PK di Serahkan Kepada Bea & Cukai*. Berita, Sintang: KOREM 121. Accessed November 5, 2021. <http://korem121abw.mil.id/2021/03/13/20-kg-gula-ilegal-hasil-operasi-satgas-pamtas-yonif-407-pk-di-serahkan-kepada-bea-cukai/>.
- M.Nasir. 2017. *Presiden Joko Widodo Resmikan PLBN Nanga Badau*. Maret 19. Accessed Mei 26, 2022. <https://kalbarprov.go.id/berita/presiden-joko-widodo-resmikan-plbn-nanga-badau.html>.
- Merriam Webster. n.d. *Definition of sugar*. Accessed Mei 7, 2022. <https://www.merriam-webster.com/dictionary/sugar>.
- Mukaram, Aceng. 2014. *Negara Rugi Ratusan Miliar per Tahun Akibat Gula Ilegal Malaysia*. April 8. Accessed Januari 18, 2022. <https://www.liputan6.com/bisnis/read/2033910/negara-rugi-ratusan-miliar-per-tahun-akibat-gula-ilegal-malaysia>.

- . 2022. *Negara Rugi Ratusan Miliar per Tahun Akibat Gula Ilegal Malaysia*. April 8. Accessed mei 15, 2022. <https://www.liputan6.com/bisnis/read/2033910/negara-rugi-ratusan-miliar-per-tahun-akibat-gula-ilegal-malaysia>.
- Naseh, Muhammad, Ikhwanuddin, Faizal Ramadhani, Agung Kusprabandaru, and Beny Bathara. 2019. "Karakteristik Pelaku Kejahatan Transnasional Terorganisasi di Indonesia dan Eropa." *Jurnal Hubungan Internasional* Vol.8.No 1: 49.
- Nursalikhah, Ani. 2018. *Gula Rafinasi Ilegal Rugikan Petani dan Produsen*. September 21. Accessed Januari 18, 2022. <https://republika.co.id/berita/ekonomi/korporasi/18/09/21/pfd4g2366-gula-rafinasi-ilegal-rugikan-petani-dan-produsen>.
- Peraturan Menteri Pertahanan RI. 2014. 403 (Kementerian Pertahanan, April 1). <https://www.kemhan.go.id/wp-content/uploads/2015/11/bn403-2014.pdf>.
- PolresSambas. 2019. *SATUAN RESKRIM POLRES SAMBAS TANGKAP PELAKU PENYELUNDUPAN GULA ILEGAL DARI MALAYSIA*. Berita, Sambas: Polres Sambas. Accessed November 5, 2021. <https://www.polressambas.com/index.php/2019/05/10/satuan-reskrim-polres-sambas-tangkap-pelaku-penyelundupan-gula-ilegal-dari-malaysia/>.
- Putranto, Aryo. 2018. *Pagar Perbatasan RI-Malaysia di Entikong Dijebol Berkali-kali*. Juli 13. Accessed Mei 12, 2022. <https://www.cnnindonesia.com/nasional/20180713090717-20-313729/pagar-perbatasan-ri-malaysia-di-entikong-dijebol-berkali-kali>.
- Rediknas. 2019. *Satgas Pamtas 641/Bru Amankan 600 Kg Gula Pasir Ilegal Dari Malaysia*. berita, Pontianak: KALBARNEWS. Accessed November 5, 2021. <https://www.kalbarnews.co.id/2019/12/satgas-pamtas-641bru-amankan-600-kg.html>.
- StampAct. . 1764-Sugar Act. . Accessed April 22, 2022. <http://www.stamp-act-history.com/sugar-act/1764-april-5-sugar-act/>.
- Tempo.co. 2011. *Ribuan Ton Gula Illegal Diduga Marak di Kalimantan Barat*. mei 26. Accessed Maret 29, 2022. <https://nasional.tempo.co/read/336970/ribuan-ton-gula-illegal-diduga-marak-di-kalimantan-barat>.
- TPPI P3MD Kab.Sambas. 2019. *Peta Tematik IDM Kab. Sambas Prov. Kalbar yang diukur berdasarkan tiga dimensi*. juli 4. Accessed mei 8, 2022. https://twitter.com/p3mdsambas?s=21&t=3Zf_EwFehqnV_Fi8WvnpHA.

Wuysang, Jessica Helena. 2012. *Ungkap Penyelundupan Gula* . Juni 27. Accessed Maret 29, 2022. <https://www.antarafoto.com/mudik/v1340802312/ungkap-penyelundupan-gula>.

